

Bundesamt für Gesundheit BAG

CH-3003 Bern, BAG

Geht an: für den Vollzug des Epidemiengesetzes zuständige kantonale Behörden

Aktenzeichen: Unser Zeichen: Liebefeld, 19. Dezember 2022

Aufhebung der Weisung des BAG vom 25. August 2021 «Zugang zur Covid-19-Impfung für Personen aus dem Ausland»

I. Ausgangslage

Zur Umsetzung der Covid-19 Impfmassnahmen in der Schweiz und zur Gewährleistung eines einheitlichen Vollzuges im Zugang zur Covid-19-Impfung und deren Finanzierung hat das BAG am 25. August 2021 eine Weisung zum Zugang zur Covid-19-Impfung für Personen aus dem Ausland erteilt. Gemäss Artikel 64c EpV mit Gültigkeit bis 31. Dezember 2022 übernimmt der Bund bei empfohlenen Covid-19 Impfungen die Kosten für Personen mit Wohnsitz oder gewöhnlichem Aufenthalt in der Schweiz ohne OKP sowie für Grenzgängerinnen oder Grenzgänger ohne OKP und Auslandschweizerinnen und Auslandschweizer ohne OKP sowie deren engen Familienangehörigen ohne Schweizer Bürgerrecht, die im gleichen Haushalt wohnen. Keinen Zugang zur Covid-19 Impfung hatten bis anhin alle anderen Personen aus dem Ausland, wie z.B. Touristinnen und Touristen oder Geschäftsreisende aus anderen Ländern.

Mit Beschluss des Bundesrates vom 16. Dezember 2022 werden per 1. Januar 2023 die gesetzlichen Bestimmungen (Artikel 64c und Artikel 64d^{bis} EpV) angepasst. Neu kann der Bund die Impfstoffe gegen Bezahlung für die Impfung weiterer Personen zur Verfügung stellen, solange eine ausreichende Verfügbarkeit für die Impfung der Personen nach Artikel 64a Absatz 1 sichergestellt ist. In erster Linie wird damit der Zugang zur Impfung für Auslandschweizerinnen und Auslandschweizer sichergestellt. Die Impfung gegen Bezahlung steht zudem auch anderen Personen aus dem Ausland offen, wie z.B. Touristinnen und Touristen oder Geschäftsreisende. Die Weisung «Zugang zur Covid-19-Impfung für Personen aus dem Ausland» ist daher gegenstandslos und kann aufgehoben werden.

II. Aufhebung

Diese Weisung des BAG vom 25. August 2021 «Zugang zur Covid-19-Impfung für Personen aus dem Ausland» wird auf den 31. Dezember 2022 aufgehoben.

Wir danken für Ihre Kenntnisnahme.

Freundliche Grüsse

Anne Lévy